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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。毎日ものすご
い暑さですが、年齢的にも暑さが堪
えます。
　私は大谷翔平さんのファンで、応
援して楽しんでいます。７月２日、彼の
ホームランが少年の頭を直撃しました。
ちゃんと調べて少年には異常ないことが分かったのですが、
その後のニュースを見ると、過去には死亡や眼球破裂とい
った例があり、当時は治療等々、自己資金だったそうです。
それが、時代とともにファンを守るという意味で、全て球
団が責任を持つということが決まって、それが今回も適用
されたそうです。少年のすぐ隣にはお父さんがいましたが、

大谷選手のホームランボールを取りたい人が殺到して、親
が隣にいても小さな子どもを守ることはできない、観客の
安全は球団だけではなく、ファンの方も考えないといけな
いなと感じました。
　これをロータリーに置き換えるのは変な話ですが、高知
ＲＣも非常に伝統あるクラブだと言われていますが、私達
も伝統に甘んじることなく、何か新しいことにトライしたり、
新しいことに着眼して、いろいろと工夫しながら活動してい
くと、よりよいロータリーになっていくのではないかと思っ
ています。
　今日も一日よろしくお願いします。
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● ロータリーソング「それでこそロータリー」

● お 客 様
四国電力㈱ 高知支店　総務部 部長代理　　岸田　浩氏
長期交換派遣学生　　前田稟奈さん

● 長期交換派遣学生ご挨拶　前田稟奈さん
　今回、長期交換プログラムを通して、アメリカのカリフォルニアに行かせていただく土佐女
子高等学校１年、前田稟奈です。渡米が明日に迫り、とても楽しみにしています。私は、この
長期交換プログラムを通して達成したいことが２つあります。
　１つは異文化理解です。アメリカにはたくさんの文化があります。その文化と触れ合うこと
で、アメリカの多様な文化についてだけではなく、日本の文化の長所や短所についても学ぶこ
とができると思います。
　２つ目はコミュニケーション能力を上げることです。私は日本語でもコミュニケーションを
取ることがあまり得意ではありません。そのため、英語で言いたいことが出てこなくても、積極的に自分の意思を
伝えるジェスチャーやコミュニケーション力を学びたいと思います。また、自分を変えるチャンスでもあり、相手と
も仲良くなれるチャンスにしたいと思います。
　私にとって、人生で初めての大きな挑戦です。同じ派遣学生や受入学生、ロータリークラブの方々とお話して、
当初ぼやけていた達成したいことや将来の夢も、今でははっきりとしてきました。このような機会を与えてくだ
さったロータリークラブの皆さんには、とても感謝しています。アメリカで親善大使としてたくさん学び、楽しい
思い出をつくり、また１年後に、皆さんの前で生まれ変わった私としてお話できることを目指したいと思います。
ありがとうございました。

● 幹 事 報 告
・今週、来週のこちらの例会場にはメールボックスがありませんので、週報はテーブルに置いて

います。
・ガバナー事務所は８月10日（土）から15日（木）まで、
　ガバナーエレクト事務所は８月14日（水）から18日（日）まで夏季休暇です。
・2019年に開催されたライラセミナーの報告書及びこうち被害者センターからの機関誌を回覧

します。
・来週もこちらのザ クラウンパレス新阪急高知で、例会を開催しますのでよろしくお願いします。

● ゲストスピーチ

時の流れと犯罪情勢の変化

四国電力㈱高知支店　総務部 部長代理　　岸田　浩 氏　　
（高知県警察　元刑事部長）　

　私は昭和55年に高知県巡査を
拝命、警察人生42年間。制服のお
まわりさん３年の後、すぐ刑事とな
り、巡査、巡査長、巡査部長、警部
補、警部と捜査一課関係の刑事を
担当。主な担当は特殊事件（人質
立てこもり事件、身代金目的誘拐
事件、列車・飛行機事故、爆破事
件等々）、強行犯事件（殺人、強盗、強姦、放火などの凶悪
犯）を担当。その後は、現場の刑事を指導する係、管理官、
安芸署長、本部の参事官、高知東署署長、警視正になった

ときに首席監察官、これは警察官を取り締まるところです。
私は現役刑事のときも非常に検挙率が良かったのですが、
首席監察官になって警察官を２名逮捕しました。最後、刑
事部長になり令和４年３月退職。同年４月、四国電力に再
就職。
　私が県警に入った昭和55年当時の認知件数（被害届
けが出た数）は、１年間に大体１万件。その後、どんどん治
安が悪くなり、昭和60年には１万3,763件。いろんな対策
をして１万件近くまで減ってきましたが、平成17年には１万
3,482件まで増加。これ以降は、右肩下がりで、令和２年に
は2,719件。コロナ明けの去年は3,179件まで上がりました
が、以前から比べると１万1,000件ぐらいの減少、刑事の仕
事がなくなってきました。
　罪種別にみると、殺人事件は昭和55年当時、年間25件
程度。昭和60年には33件、最近では10件以下。強盗事件
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は15件前後でずっと推移してきて、平成17年に28件。最近
は10件以下。放火事件も平成17年、36件という山からどん
どん下がって、去年は11件。
　不同意性交罪の強姦罪は、昭和60年24件、20件前後で
推移、平成15年に26件、最近は10件以下。強制わいせつ罪
は、昭和60年以降、波があり38件に上がり平成16年に81
件、現在は20件前後。最も治安の悪かった平成15、16年
の強姦罪と強制わいせつ罪を足すと107件。３日か４日に１
回、高知市内で女性が襲われていたことになります。
　傷害罪は町が荒れていた平成17年には219件、酒を飲ん
で喧嘩をして傷害を起こす。だんだん下がっていますが、最
近の80件はほとんどがＤＶです。恐喝罪は、昭和60、61年
に山があり130件ぐらい。どんどん下がって平成17年の59件
以降、最近は10件弱。
　窃盗犯は、平成12年が一番高くて１万1,764件、最近は
1,862件。犯罪の減少の原因は、この窃盗犯が１万件近く
減ったということがあります。私が入ったころの窃盗犯は職
業的な泥棒ばかりで、ほとんどが単独犯でした。空き巣は
留守宅に入りますが、忍び込みは皆さんが寝静まった後に
入ります。家族が２階で寝ている家の１階に忍び込み、10万
円入った財布から５万円だけ盗む。すると、どうなるか。夫
婦喧嘩になって警察には届け出がない。上手な泥棒で、こ
の男はまだ現役でやっています。
　平成になると半グレ集団による窃盗団が入ってきます。
東京からダーンと来て高知市内で50軒ぐらい窃盗して、そ
の日のうちに帰ってしまう。泥棒担当刑事は“泥棒の捕まえ
屋”ですので、自分の持っているネタは別の刑事には喋らな
かったのですが、それではもう駄目だということで、警察全
体で情報を共有するために、組織窃盗対策班が全国の警
察に置かれて各県の窃盗の情報を共有しています。高級車
の窃盗はクラウン、アリスト、ランドクルーザー、キャラバン
等々、外国で売るとものすごいお金になる車ばかり盗んで
は、兵庫や広島の海沿いまでナンバーを変えて持って行き、
ヤードという工場のような所に隠しておいて夜中に輸出する
という犯罪。また、大量の万引、ＡＴＭの破壊、宝石店の壁

を抜いて盗む、ピッキング等々がありましたが、鍵の改良や
防犯カメラの普及等で、組織窃盗集団は平成12年頃から
姿を消していきます。
　暴力団は昭和55年に山口組が分裂して、山口組対一和
会に分かれます。高知県でも山口組傘下の豪友会と一和会
傘下の中井組が争い、55番街で組長同士が日本刀対拳銃
で戦いました。その頃、山一抗争が勃発。平成２年、中井組
が消滅。現在は、豪友会と覚醒剤の密売をする侠道会が
残っていますが、平成４年、暴力団を封じ込めるために、国
が暴力団対策法、暴力団にあれもこれもしてはいけないとい
う法律を作ります。高知県の暴力団員は山一抗争のころは
440人、暴対法施行後の平成17年には510人。暴対法の効
果はありませんでしたが、警察が県下のスナックや料理屋を
順に回って「みかじめ料等縁切り同盟」という看板を貼って
いって、暴力団の定期的な収入がなくなりました。さらに、
暴力団に金品等の提供するなどした民間業者を国家公安
委員会が公表する仕組み、暴排条項の整備をしたことか
ら、去年の暴力団員の数は40人になっています。
　この42年の間には大きな通信機器の変化がありました。
固定電話、ポケットベルの時代から昭和60年にショルダー
ホン、平成３年に超小型携帯ムーバ、平成10年ごろから携
帯電話が普及し始め、家庭にはパソコンが入り、いつでもイ
ンターネットが使える時代がやってきて、平成27年頃には、
ほとんどの人がスマホを持つようになります。このころから、
携帯電話でいつでもどこからでも犯罪が可能となり、警察
にも捕まりにくいことから、特殊詐欺と言われる還付金詐欺
やロマンス詐欺等が増えてきました。
　対面型から非対面型の犯罪に変わってきて、やくざなど
に入らずに、普通の人間がオレオレ詐欺などをするように
なっています。犯罪の数自体は減少しましたが、特殊詐欺の
被害は多く発生しています。お年寄りのみならず若者も被害
に遭い、被害額は増大していますし、犯罪手口はどんどん巧
妙化して捜査も難航しています。このイタチごっこがどこま
で続くか、私も県警ＯＢとして見守っているところです。



昭和12年10月
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shinairc@joy.ocn.ne.jp
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［ 7 月 30 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金151,850 円 22,687 円
さんさん

ポリオ 募 金 44,100 円
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休会
◆8月20日　ゲストスピーチ
　高知商工会議所青年部
　令和6年度 第38代会長　泉　卓文 氏
　「高知商工会議所青年部
　　　　　若き経営者にとって 今 」

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知中央RC　 　8月　8日　休会（城）	 高知西RC　 　8月　9日　休会（三）
	 高 知 R C　 　8月13日　休会（三）	 高知ロイヤルRC　 　8月13日　休会（高）
	 高知東RC　 　8月14日　休会（阪）	 高知南RC　 　8月15日　休会（阪）
	 高知中央RC　 　8月15日　休会（城）	 高知西RC　 　8月16日　休会（三）
	 高知北RC　 　8月19日　創立43周年	家族合同夜間例会（三）	 高知南RC　 　8月22日　夜間例会（阪）
	 高知東RC　 　8月28日　時間変更例会（阪）	 高知中央RC　 　8月29日　夜間例会（城）
	 高知北RC　 　9月　2日　夜間例会（三）	 高知南RC　 　9月12日　夜間例会（阪）
	 高知中央RC　 　9月12日　夜間例会（城）	 高知ロイヤルRC　 　9月17日　休会（高）
	 高知中央RC　 　9月19日　休会（城）	 高知西RC　 　9月20日　夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC　 　9月24日　休会（高）	 高知中央RC　 　9月26日　休会（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （高）… 高知プリンスホテル

総数

7月16日

（-5）84 49 16 14 79.75％7月30日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

ロータリー休日

岡内　聡典

宮田　速雄

森　恒一郎

石桁　健司

先週より、和泉塗装さんによる社屋の塗装が始まりました。次の20年、安心して使える社屋にニコニコ
します。「よっしゃ！」
岸田さん、今日いい卓話ありがとうございました。私が現役記者のころ、大変お世話になりました。
約20年ぶりにお会いできていい日になりました。
先日は、妻の誕生日に素晴らしいお花をいただきありがとうございます。毎年、事務局からカードを渡し
てもらって、アラームを鳴らしていただくおかげで忘れることなく誕生日の準備が行なえます。夫婦円満
にいつも花を添えていただきありがとうございます。
昨日、妻の誕生日に素敵なお花を贈っていただきありがとうございました。大変喜んでおりました。感謝
を込めてニコニコさせていただきます。

ニコニコ箱 【敬称略】

8月のお祝い
	 （会員誕生日） 森本　征彦　　佐竹　新市　　新開　祐二　　中澤　清一
	 	 斎藤　幸生　　武樋　泰臣　　山本　晋爾　各会員
　	（配偶者誕生日） 松﨑　里佳　　水野　寛子　　南　　順文　　澁谷　麻紀
	 	 竹下　昭子　　森田　昌美　　日和﨑舞衣　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 坂元　陽祐　　出来　輝喜　各会員


